

Ganztagsschule Fährstraße \cdot Fährstraße $90 \cdot 21107$ Hamburg \cdot Tel: 040 / 42 876 29-0 ganztagsschule-faehrstrasse@bsb.hamburg.de \cdot www.schulefaehrstrasse.hamburg.de



Elternbrief Februar

28. Februar 2025

Liebe Eltern,

mit diesem Elternbrief möchte ich Ihnen einen kleinen Einblick in das Schulleben der GTS Fährstraße im Monat Februar bieten.

Auf Nachfrage des **Elternrats** und von einzelnen Eltern zu dem Thema "Spontane Abmeldung im Ganztag ohne Begründung" möchte ich Ihnen gerne die Funktion, Struktur und Organisation des Ganztags etwas ausführlicher erläutern.

Die Ganztagsschule Fährstraße ist, wie der Name schon nahelegt, eine Ganztagsschule. Die GTS Fährstraße war eine der ersten Ganztagsschulen in Hamburg und besteht seit über 20 Jahren. Die Entscheidung für die Umwandlung in eine verlässliche <u>und</u> verbindliche GTS-Ganztagsschule hatte das Kollegium seinerzeit im Bildungsinteresse der Schülerinnen und Schüler getroffen, wohl wissend, dass diese Entscheidung für das Kollegium längere Arbeitszeiten in Schule zur Folge hat. Von diesem Konzept eines lebenswerten Ganztags, in den gut strukturierter Unterricht eingebettet ist, sind wir weiterhin überzeugt.

Nun hat nach Einführung des Schulplaners seit dem Schuljahr 2023/24 eine informelle Entwicklung eingesetzt, dass Eltern für die Tage Montag und Mittwoch ihre Kinder ohne Angabe von Gründen tagesaktuell vom Ganztag abmelden. Im Laufe des Schuljahres hat das tageweise ein Fünftel der im Ganztag angemeldeten Schülerinnen und Schüler betroffen und in meiner Wahrnehmung ging die Entwicklung des Ganztagsbesuchs tendenziell in Richtung der Teilnahme an der Ferienbetreuung.

In der Ferienbetreuung besuchen teilweise 80% der für die Betreuung angemeldeten Schülerinnen und Schüler die Betreuung nicht, ein großer Teil davon fehlt unentschuldigt. Im Ganztag hatte dieses Abmelden ohne Begründung auch auf den Dienstag und Donnerstag übergegriffen und die verbindlichen Kurse und die Lernförderung betroffen. Guter Ganztag bietet Schülerinnen und Schülern einen verlässlichen Bildungsrahmen, für den Inhalte und Personal immer bereits im vorhergehenden Halbjahr verbindlich organisiert und geplant werden müssen.

Aus meiner Sicht bekommen Sie in Hamburg, im Vergleich zu den anderen 15 Bundesländern, eine sehr gute und kostenfreie Ganztagsschule für Ihre Kinder. Die **Eltern** können dabei **selbstständig wählen**, ob Sie ihr Kind an einer GBS- oder GTS-Schule anmelden und an der GTS Fährstraße können Sie darüber hinaus **frei entscheiden**, ob Ihr Kind am Montag, Mittwoch und Freitag am Ganztag teilnehmen soll oder auch nicht.

Wir freuen uns, Ihren Kindern eine deutlich überdurchschnittliche Qualität im Ganztag

anbieten zu dürfen (dieses überdurchschnittlich bezieht sich auf Hamburg und das ganze Bundesgebiet), eine tagesaktuelle Buchung von Ganztagsangeboten nach spontaner Freizeitplanung von Eltern bieten wir leider nicht an.

Mit Beginn des Halbjahres ist der von Frau Kruschewski geleitete **Mathe-Zirkel** als zusätzliches montägliches Ganztagsangebot gestartet. Der Mathezirkel ist ein Forderangebot für Schülerinnen und Schüler, die in den entsprechenden mathematischen Leitungstests die höchsten Prozentränge erreichen. Es ist das erste Mal, dass ein solcher Mathe-Zirkel auf den Elbinseln angeboten wird.

In der zweiten Februarwoche haben wir unsere **Mathe-Tage** begangen und alle Jahrgänge, von der Vorschule bis zu Jahrgang 4, haben zwei Tage lang engagiert und handlungs-orientiert an insgesamt 18 mathematischen Aufgaben aus den verschiedensten Gebieten der Geometrie gearbeitet. Ich sage an dieser Stelle der Fachgruppe Mathematik vielen Dank für diese perfekt vorbereiteten Fachtage.

In der letzten Sitzung der SchüKo wurden auch die neuen Regeln für das Klassenhaus des Jahrgang 4 endgültig genehmigt. Die neuen Möbel sind bereits zum größten Teil geliefert und am letzten Tag vor den Ferien werden die vierten Klassen ihr Hab und Gut in Umzugskisten verpacken. Dieses wird in den Ferien von einem Umzugsunternehmen in das neue Klassenhaus transportiert und am Montag nach den Ferien haben die vierten Klassen einen Tag mit ihren Klassenleitungen Zeit, um sich in ihrem neuen Klassenhaus einzurichten.

Frau Dzefi hat sich des seit knapp 20 Jahren verfallenden **Gewächshauses** angenommen und dieses zusammen mit dem **Kurs Gartenzwerge** vollständig entrümpelt und neu eingerichtet. Unser Hausmeisterteam Herr Klemm und Herr Römer wechseln aktuell die Hülle des Gewächshauses aus. Mit der über Photovoltaik gespeisten UV-Beleuchtung und dem bevorstehenden Anschluss einer Regensammelanlage, können wir demnächst auch im Winterhalbjahr über einen geschlossenen Ressourcenkreislauf Gemüse für Wilhelmsburg produzieren.

Am letzten Tag des Februars feiert die ganze Schule **Fasching**: es ist kein Unterricht vorgesehen und der Schulkonferenzbeschluss zu gesunder Ernährung ist für diesen Tag ausgesetzt.

Abschließend möchte ich Sie auch noch auf das jährlich vom Elterncafe organisierte Fastenbrechen an der GTS Fährstraße hinweisen. Es wird dieses Jahr am Freitag, den 7. März 2025 um 18.00 Uhr beginnen und wir freuen uns auf Ihre Teilnahme.

Schönen Gruß,

Jochen Grob

Schulleiter

Schulversuch "Das Beste aus zwei Welten"